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河北聯誼會年會 楊建平等主禮

奧朗德邀蔡冠深法建文化中心
實現文化互聯互通 共推中法教育交流

佛緣之路啟動 促進「一帶一路」

何梁何利基金頒科學與技術獎
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香港文匯報訊（記者 沈清麗）香港河北聯誼
會日前在上環金潮閣舉行2014年至2015年度周
年大會，該會會長、河北省政協常委屈恩作會
務報告。中聯辦副主任楊建平，河北省政協副
主席郭華，河北省委統戰部副部長兼工商聯書
記宋曉瑛，中聯辦九龍工作部部長何靖，香港
義工聯盟主席譚錦球，香港河北聯誼會顧問、
新華社亞太總分社社長俱孟軍等主要嘉賓應邀
赴會。
屈恩在匯報會務情況時指，第七屆理事會去

年5月成功換屆，隨即開展會務工作，先後召開
了理事座談會、京津冀社團座談會，並加強與
兄弟社團的合作。今年7月，該會首次與香港北
京海外聯誼會、香港天津聯誼會，組織香港京
津冀社團參訪團，一行50人赴京津冀考察訪
問，獲河北省委常委、統戰部長范照兵、省政

協副主席曹素華等領導的親切會見。

屈恩匯報會務 開展青年活動
作為香港一個愛國愛港的社團，該會凝聚會

員積極參與香港社會事務，為香港繁榮穩定貢
獻力量。去年8月，該會和香港河北青年會參加
了「8．17和平普選大遊行」；今年5月，該會
與香港北京海外聯誼會及香港天津聯誼會共同
參加支持政改簽名行動；以及參加「活力．愛
@黃大仙慶回歸嘉年華」系列活動。
該會下設青年委員會，對外簡稱「香港河北

青年會」。在該會大力支持下，青年會積極開
展青年活動，為河北在港青年提供就業創業資
訊。
今年7月，青年會在石家莊舉辦新生見面交

流會，加強冀港兩地青年的交流；在港舉辦了

「夏日遊艇出海遊」活動，邀香港北京青年
會、廣西青年會等友好青年才俊參加，增進聯
誼和交流。

加入義工聯盟協助區會助選
今年8月，該會成立義工團，並加入了香港

義工聯盟。目前義工隊已展開工作，協助黃大
仙區開展區議會助選工作。
屈恩指出，在各位會長、常務理事和全體理

事的支持下，會務工作繼往開來、蒸蒸日上，
取得了進步和發展，特別感謝大家對會務工作
的關注、支持和幫助，為會務發展付出了辛勤
努力。

郭華致辭譚錦球頒證書
河北省政協副主席郭華應邀致辭，肯定了香

港河北聯誼會過去一年的會務成果，又詳細介
紹了河北省的最新發展，希望該會繼續支持河
北的經濟社會發展。會上，香港義工聯盟主席
譚錦球向屈恩頒發證書。

剛從重慶飛抵北京的奧朗德神清氣爽，
看到蔡冠深後立刻伸出雙手示以問

候，並熱情介紹站在身邊的《狼圖騰》電
影導演讓˙雅克˙阿諾稱：「來法國從事
文化交流，一定要認識我們的名導演。」
得知蔡冠深在英國、越南等地均設有文化
中心，奧朗德即表示，已經為蔡冠深文化
教育基金選好了巴黎最好的藝術學校，希
望也設立一個蔡冠深文化中心，以進一步
促進中法民間文化教育界的交流合作。

邀蔡冠深女兒巴黎深造
奧朗德還邀請熱愛藝術的蔡冠深女兒、

蔡冠深基金會理事蔡頌思到巴黎深造，從
事民間交流事業。
蔡冠深透露，明年將會去巴黎進行「現

場考察」。他認為，中國在文化走出去的
同時，一定要吸收當地有益的營養元素，
「目前世界流行的奢侈品或藝術品，多半
有着法式風格，鑒於法國在世界時尚潮流
中的引領地位，未來在巴黎興建的蔡冠深
文化中心在推介中華文化的過程中，也一
定會吸收融匯法國獨特的藝術感和時尚
感。」
他指出，與以往重視科技的思路不同，

形象、人文等軟實力的提升已變得十分必
要，「希望自己盡可能在世界各地建更多
的文化中心。」據介紹，已建成或在建的
蔡冠深文化中心，除中國傳統文化主線不
變外，各地都有自己的特色：在英國的以
「創意」為主調，越南以「漢語和儒家文

化」為核心，加拿大以「領袖」為定位，
北京則結合北京電影學院的優勢，以「電
影」為特色。

京法國國際校邀「3E」互通教育理念
此外，蔡冠深在北京創辦的擁有25個不
同國家國籍孩子的3E國際學校，因吸收了
中美兩國教育精英的經驗，開創了中英雙
沉浸式教學，在北京享有盛譽。為此，在
法國駐華大使一力促成下，今年剛拓展了
佔地3.7萬平米的新校區的法國國際學校，
邀請3E國際學校正式牽手，互通教育理
念，從收生到課程制定等環節均實行共同
管理模式，以推動法語和中、英語相互滲
透的新型教學。
蔡冠深強調，此次與法國合作，是「希望

能借助西方人較少束縛的思維模式，結合中
國人的努力勤奮，對學生從小進行培育，期
望不僅達到語言、學術、文化間的交流，更
能促進人類文明的融合進步，培養從一國公
民變為世界公民的傑出人才」。

香港文匯報訊（記者 朱燁 北京

報道）法國總統奧朗德訪華期間與

全國政協教科文衛體委員會副主

任、亞太經合組織商貿諮詢理事會

中國香港代表、新華集團主席蔡冠

深進行了私人會晤。除對雙方在北

京國際學校的既定合作表示肯定

外，奧朗德更力邀其赴巴黎藝術院

校建「蔡冠深文化中心」，以推進

中法間教育合作，深化文化交流。

蔡冠深表示，法國在時尚領域的國

際影響力眾所周知，擬建的文化中

心將會因地制宜，融合中國傳統文

化與當地藝術特色，實現文化領域

的互聯互通。

香港文匯報訊（記者 藺廣凱、胡若璋）僑居香
港的眾多花都鄉賢10月31日齊聚香港九龍灣經貿
展覽廳，參觀美麗花都攝影藝術圖片攝影展覽。該
展覽通過100多幅由花都本地攝影家實地拍攝的攝
影藝術作品，從多側面、多角度、多層次地展示近
年來花都經過新一輪發展所取得的新成績、新風貌
和風土人情。是次展覽由香港花都鄉親聯合會和花
都區文聯主辦，展期3天，希望旅港鄉親在香港發
展的同時也能親身感受和了解花都經濟社會發展的
巨變，從而進一步與家鄉聯絡鄉情。
在香港的花都籍鄉親人數眾多，自上世紀中期

就設立了花縣同鄉會，積極為兩地的交流鋪路搭
橋。年初旅港花都籍鄉親社團更共同發起並創建
了香港花都鄉親聯合會，為旅港鄉親溝通聯誼、
互助互愛、共謀發展打造良好平台和溫馨家園。
近年來，花都的經濟更加活躍。主要經濟指標

穩定增長，產業結構不斷優化，從自行車、摩托
車到汽車、機車、飛機，實現了修造的全覆蓋。
跨境電商業務爆發式增長。全國首家皮革皮具知
識產權快速維權中心正式落戶花都。下一步，花
都繼續做強做優汽車產業；壯大臨空產業；改造
提升傳統產業；打造新興產業集群。
花都的發展後勁也一直牽動着在港鄉賢的關注，

不少在港鄉親積極投身家鄉經濟建設，熱心公益，
為花都區的經濟社會發展作出了卓越的貢獻。

香港文匯報訊（記者劉凝哲北京報道）何梁何利基金
2015年度頒獎大會昨日在北京舉行。經過科學評價、優中
選優、無記名投票表決，專研信息通信網絡工程和船艦電
氣技術的鄔江興、馬偉明兩位傑出科學家榮獲「科學與技
術成就獎」以及100萬港幣獎金。俞茂宏等31名科學家榮
獲「科學與技術進步獎」，陳佔勝等14名科學家榮獲「科
學與技術創新獎」，45人均獲得20萬港幣獎金。

鄔江興馬偉明獲最高獎項
今年的最高獎頒給兩名傑出科學家鄔江興、馬偉明。國

家數字交換系統工程技術研究中心教授鄔江興主持研製成
功中國第一台萬門數字程控交換機，在信息通訊、寬帶網
技術、高效能計算機體系結構領域完成了一系列開拓性、
原創性成果，以最低的成本、最短的時間、最佳的業績，

推進中國數字通訊、高速寬帶網絡等高技術產業群體崛起。
海軍工程大學教授馬偉明，自上世紀80年代末，擔

當自主創新、強軍衛國的歷史責任，服務國家重大需
求，率領團隊潛心鑽研，艱苦拚搏，奮力攻關，在艦船
新型集成化發電技術、艦船綜合電力技術、電磁發射技
術領域破解世界科技難題，推進中國從傳統武器裝備向
電磁能武器裝備的跨越式發展，創造了多個彎道超車、
變不可能為可能的創新奇跡。

赴陸發展台灣科學家獲青年創新獎
值得一提的是，昆山龍騰光電有限公司高級工程師鍾
德鎮獲得何梁何利基金青年創新獎。
他是一位從台灣來到大陸發展的科學家，10年來致力

於國內光電產業技術深耕研發，獲發明專利80多項，

包括25項美國專利，為打破國外對多年技術封鎖，促
進中國TFT-LCD產業長足發展做出重要貢獻。
何梁何利基金，是由香港愛國金融實業家何善衡、梁
銶琚、何添、利國偉共同捐資港幣4億元於1994年3月

30日在香港註冊成立的公益性科技獎勵基金，其宗旨是
獎勵取得傑出成就的中國科技工作者。21年來，何梁何
利基金科學技術獎，以公正性和權威性聞名業內，有
「中國諾貝爾獎」之稱。

香港文匯報訊（記者 李摯）大型跨年度主題文化
活動「佛緣之路—朝聖祈福萬里行」昨在香港西方寺
舉行祈福大會，並將在港展開一連兩天的文化交流活
動，祈福大會由西方寺住持寬運主持。
「朝聖祈福萬里行」活動以「感恩、祈福、有
愛」為主題，自10月1日從海南省三亞市南山寺啟
動，冀通過重走玄奘之路，促進「一帶一路」佛教
國家友好交往，活動跨越20,000公里，途經20多個
省市，歷時9個月，最終將抵達釋迦牟尼出生地藍
毗尼。

展工藝美術最高獎玉雕「心願佛」
主辦方、深圳市「我有愛」文化傳播有限公司表

示，本次來港活動內容豐富，包括展出由中國工藝美
術大師姜文斌雕刻的巨型藝術珍品—翡翠佛雕像《釋
迦佛應化事蹟圖》（以下簡稱「心願佛」）。

該藝術品的創作緣於原中國佛教協會會長趙樸初的
一個心願，希望看到一件反映釋迦牟尼佛應化事蹟的
中國大型傳統玉雕工藝品，以彌補翡翠雕刻中尚無這
一題材的缺憾。
「心願佛」由時任中國佛教學會副會長、北京市佛

教協會名譽會長淨慧長老任監製，中國工藝美術大師
姜文斌任主創，中國玉雕大師陳江輔助，高1.6米，
寬1.4米，重逾兩噸，歷時8年，於2013年9月完
工，獲中國工藝美術界最高獎「百花獎」，在佛教
界、雕刻藝術界引發強烈關注，是次到香港與大家見
面，讓市民近距離觀賞珍貴藝術品，從中了解中華文
化的博大精深。
兩天的活動還希望向市民、信眾收集心願祝福卡。

主辦方在入場處設置許願箱，為信眾提供許願用的菩
提葉和祈福卡，讓大家許下祝福，寫在菩提葉上，投
入許願箱。

沿途將開展多項慈善公益活動
為期兩天的香港活動結束後，將前往台灣。活動以

「感恩、祈福、有愛」為主題，融合了藝術、人文、
宗教等多種中華傳統文化元素，體現中華兒女共有的
文化財富。主辦方希望通過在中國內地多個省份以及
港、澳、台，以及「一帶一路」佛文化國家的巡禮、
展覽、祈福、收集心願卡等活動，傳承中華文明文
化。
據悉，「佛緣之路─朝聖祈福萬里行」活動經國家
宗教事務局批准，以民間踐行者身份貫徹國家「一帶
一路」戰略構架的文化交流活動，並由自駕車隊恭護
「心願佛」，自10月1日起從海南省三亞市南山寺啟
動，已途經海口、雷州、梧州、珠海、澳門、四會、
深圳等地，沿途還將開展多項環境保護、瀕臨滅絕的
動植物保護等與民生息息相關的慈善公益活動。

▲翡翠佛雕像《釋迦佛應化事蹟圖》在港西方寺展
出，引人注目。 彭子文 攝

◀西方寺住持寬運（前排中）主持祈福儀式。 彭子文攝

■美麗花都攝影藝術圖片攝影展覽在香港展出，
受到旅港鄉賢的追捧 本報廣州傳真

■奧朗德總統（左）與蔡冠深（中）及其女兒蔡頌思交談甚歡。 朱燁攝

■河北聯誼會首長和理事與嘉賓合照。 沈清麗攝

■■何梁何利基金何梁何利基金20152015年年
度頒獎大會在北京釣魚台度頒獎大會在北京釣魚台
國賓館舉行國賓館舉行。。 劉凝哲劉凝哲攝攝


